

## II.

## ENSEIGNEMENT SPÉCIAL

Nous comprenons sous ce titre les écoles ecclésiastiques ou séminaires, les écoles commerciales, les écoles d'agriculture et les écoles navales. La méthode qu'on y pratique, n'étant pas encore en rapport avec l'enseignement secondaire, se trouve relativement fort peu répandue en Grèce. On donne l'enseignement religieux dans un séminaire supérieur à Athènes, l'*École ecclésiastique de Rizari*, et dans quatre petits séminaires : un dans la Grèce continentale, un dans le Péloponèse, un dans les îles de l'Archipel, et un dans les îles Ioniennes; citons de plus un Syllogue et une école de musique religieuse, à Athènes. Il n'y a pas en Grèce d'école commerciale proprement dite; il y a seulement des cours commerciaux dans les gymnases des villes maritimes et commerciales de Syra, Patras et Corfou, ainsi que dans quelques collèges privés. Il y avait une seule école d'agriculture, à Tyrinthe, près de Nauplie. Enfin nous avons cinq écoles navales élémentaires à Syra, à Hydra, à Spetzia, à Galaxidi et à Argostoli de Céphalonie.

## A'.

## ÉCOLES ECCLÉSIASTIQUES.

1° *L'École ecclésiastique supérieure de Rizari à Athènes.*

L'enseignement religieux attira tout d'abord l'attention et la sollicitude du président Capodistrias. Il fonda immédiatement, comme nous l'avons vu<sup>1</sup>, une *École ecclésiast-*

1. P. 152.

